

フォーラム「芝生から広がる地域づくり」 ～緑あふれる10年後の東京へ向けて～が実施されました

東京都教育委員会と東京都が主催するフォーラムが、平成19年10月20日(土)に、学校と地域が一体となって校庭の芝生化を進めている練馬区立中村小学校を会場に開催されました。

東京都では都市緑化の推進、ヒートアイランド対策に加え、スポーツ振興や地域のコミュニティづくりの一環として、公立小・中学校、都立学校等の校庭の芝生化を推進しています。

このフォーラムでは、学校、地域及び芝生の専門家など、校庭の芝生化を支える様々な関係者が一堂に集い、校庭の芝生化がもたらす環境や子供たちへの影響等を踏まながら、芝生の維持・管理等を学校と地域が連携して効果的に進めいくための意見交換や交流などが行われました。

★第一部

●講演「私とサッカー」相馬直樹さん (サッカー解説者、元日本代表サッカー選手)

自分の夢に向かって努力することの大さを会場の子供たちに伝えるとともに、子供たちが夢に向かっていける活動の環境づくりを、周囲の人たちが整備していく取組を広げてもらいたい、との話がありました。



●パネルディスカッション 「子供たちの教育環境を社会全体で豊かにするためには

【パネリスト】

中島 修一さん(練馬区立中村小学校長)
桜木 則子さん(「中村小学校グリーンキーパーズ」)
櫻井 茂 さん(中野区立武蔵台小学校長)
長倉 亮一さん(「芝生応援団グラス・ルーター」代表)

【コーディネーター】

井上 尚子さん(NPOスクール・アドバイス・ネットワーク副理事長)



●「芝生応援団」結成の呼びかけ

・根本 敦史さん
財団法人日本サッカー協会
キャプテン・ヘッドクオーターズ
・西本 敏雄さん
社団法人ゴルファーの緑化促進協力会
常務理事
・藤崎 健一郎さん
日本芝草学会校庭芝生部会長

校庭の芝生化を一層促進するため、企業、民間団体、大学等に呼びかけ、「東京芝生応援団」結成の呼びかけを行うとともに、支援団体からメッセージがありました。
・身近なところに芝生の広場がある、という環境づくりに向けて、多くの人と理念を分かち合って一緒に進めていきたい。(根本さん)
・ゴルファーは緑の恩恵を受けています。この恩恵を多くの方に享受してもらうために校庭の芝生化に取り組んでいます。校庭の芝生化の機運が広がるように協力していきたい。(西本さん)
・校庭の芝生化には、協力を希望する団体も多くてできています。相互に協力して、もっと楽しい活動、新しい活動ができるよう、アイデアを出し合っていきましょう。(藤崎さん)



★第二部

●芝生の校庭で、芝生の維持・管理の体験やGボール体験をしました。

・NGKの指導により、参加者が芝刈りの体験し、芝を刈る長さや機械のメンテナンスの質問などが多く出されていました。
・校庭の別のコーナーでは、中村小学校の先生が指導者になって、中村小学校の子供たちと一緒にGボールを使った体操にチャレンジしました。



◆フォーラムの詳細な内容や、校庭の芝生化の関する協力団体の紹介は、以下の地域教育推進ネットワーク東京都協議会のホームページに掲載しておりますので、御覧ください。

[http://www.syougai.metro.tokyo.jp/
sesaku/net/netkyou0810.htm](http://www.syougai.metro.tokyo.jp/sesaku/net/netkyou0810.htm)